
2024-25 年度 RI テーマ 

THE MAGIC OF 

ROTARY 

ソ ン グ それでこそロータリー 

会 長 談 話 平出吉範会長 

まず皆様に本年度の地区補助

金事業「中尾歌舞伎」特別公演の

日程が決まりました事をご報告

します。日にちは 11月 23日（土）

勤労感謝の日、場所は長谷の中尾

座にて伊那 RCが主催となります。

保存会代表である中村徳彦さん

と話した結果、後継者育成事業の一環として、今

回の公演を位置付けようと考えております。これ

は一昨年度荒木会長の時に行われた地域の子ど

もたちに伝統を繋いでいこうという事業の継続

でもあります。ポスターやチラシの作成、観客の

募集、会場整理、受付などは主催者である伊那 RC

が行います。早急に準備委員会を組織して、会員

の皆さまの積極的なご参加を頂きながら進めて

いきたいと考えております。ご協力宜しくお願い

いたします。 

 と言うことで、今回の談話は農村歌舞伎につい

て少しお話させていただきます。 

農村歌舞伎は江戸の中期から末期にかけて日

本全国に広がっていったものです。もともと上方、

京、江戸にあった歌舞伎小屋を観た者や地方にや

ってきた旅芸人の芝居を真似て各地の農民の娯

楽として行われるようになったようです。1970

年にまとめられた調査では全国で廃絶したもの

も含めて１７７７の農村歌舞伎舞台があったと

言うことですから大変な数です。中尾歌舞伎も明

和 4年（1767年）に誕生したといわれ、戦争中な

ど 40 年ほどの中断を挟み昭和 61 年に復活して

おります。現存する農村歌舞伎としては上伊那唯

一で 250年以上の歴史をもっています。 

平成 27年に出された文化庁の「全国地芝居（地

歌舞伎）調査報告書」によれば、長野県内では東

御市の東町歌舞伎、平谷歌舞伎、下條歌舞伎、大

鹿歌舞伎、上松歌舞伎、南木曽町の田立(ただち)

歌舞伎に中尾歌舞伎を加えて７つの農村歌舞伎

が残っています。上田真田歌舞伎などは消滅して

います。また農村歌舞伎舞台といわれる施設は上

伊那だけでも伊那市手良野口の野口八幡神社舞

台、飯島町の本郷神社舞台、辰野町の神明神社舞

台、箕輪町の三日町旧公民館、宮田村の元宮神社

舞台とありますが、現在でも農村歌舞伎が残って

いるのは中尾座だけです。またそれぞれの農村歌

舞伎は江戸期、明治期、戦中、戦後と数回の衰退

を乗り越え現在でも定期的に公演を行っている

ものは全国で 32 ほどしかなく、多くは後継者の

問題に直面しているのが現状です。もともと農民

の娯楽として発生し、時の政府(幕府)の弾圧を避

けるために神に奉納する建前で舞台を神社内に

設け続けてきた祖先の知恵と、伊那 RC の会員の

皆さまのお力をお借りして、地域に残る伝統を守

っていけたらと感じています。 

ご 挨 拶  

辰野 RC会長 増沢弘久様 

皆さんこんにちは。伊那 RC ク

ラブには 2年前、幹事を務めた際

にお邪魔させていただいた時以

来となります。 

職業分類は飲食店をやってい

まして、辰野町で 25 年ほど細々

と営業しております。今年度、辰野 RC としては

楽しい例会づくり、楽しいクラブづくり、居心地

の良いクラブを目指して 1 年間やっていく計画

でございます。また、地域にはライオンズクラブ

もあることから、クラブの方向を外部に良く伝え

るような活動をしていきたいと思います。そのよ

うな活動の中で会員の拡大に繋がっていければ

と思っております。 

外部地区の研修に行くと｢辰野 RC さんは上伊

那グループで一番小さいクラブですね｣とよく言

われまして、ずっと肩身の狭い思いをしてきまし

た。そんなこともありまして、今年度は会員の増

強、クラブのイメージアップに力を入れていきた

いと思います。   

今年度は上伊那グループで昨年度のようなイ

ベントがありませんので、皆様にお会いできるの

は IM のときぐらいかと思いますが、どうぞ 1 年

間よろしくお願いいたします。 

ＷＥＥＫＬＹ 2024 － 2025 

事務所 伊那市西町5016-2 ℡(72)0077 例会日 毎週木曜日 会場くぬぎの杜 ℡(78)1121 

会長 平出吉範 幹事 山﨑秀亮 会報委員長 本島清隆 第３０３５回 例会2024.7.25 No.1695 

 

伊那ロータリークラブ 



辰野 RC幹事 土林 光様 

 こんにちは。同じく辰野 RCの今

年度幹事をさせていただいており

ます土林光と申します。生業は飲

食、学校、病院関係の厨房のグリ

ストラップの維持管理会社をさせ

ていただいております。長野県を

中心に東京、大阪、京都、北陸に営業所を作り事

業を行っております。サラリーマンからこの仕事

を始め 22 年、てんてこ舞いで仕事をさせていた

だいております。 

 そんな中で、ロータリークラブで一緒に楽しく

やらないかとお誘いいただきまして、今年で 7年

目になります。お誘いいただいた方はことごとく

お亡くなりになりまして、楽しいどころか、｢な

んでこんな重荷を背負わせるんだ｣とよく空に言

っているのですが、入会させていただいて仲間と

一緒に色んなことをやっていくことは結構楽し

いです。先程、会長が仰ったように、これから人

数を増やして行こうということで、今年かなり若

手が入ってきますし、お約束させていただいてい

る若手も何人かいらっしゃるということで、どん

どん会員を増やし、小さなクラブだねと言われな

いような状況を作りながら、楽しく皆とやってい

こうと心に決めて幹事をさせていただいており

ます。どうそよろしくお願いいたします。 

箕輪 RC会長 征矢和夫様 

 私はロータリー歴8年になりま

して、ここにおります藤澤会員の

店によく飲みに行く中でロータ

リーに誘われましたので、責任を

取って藤澤会員に幹事をお願い

しております。 

 我がロータリークラブは創立 50 周年を迎えま

して会員が 22 名。ただ、ここにきて 1 名脱会を

したいということで 21名となります。辰野 RCよ

り 1 名少ない状況です。平均年齢は 59 歳、基本

的には例会はペーパーレスでやっておりまして、

連絡はグループラインで連絡を取り合ってやっ

ております。 

 一番多いときは 46 名の会員がおりましたが、

お亡くなりになられた方もおりまして現在 21 名

となっております。 

 箕輪 RC はエリアが南箕輪と箕輪です。箕輪が

人口 2万 4千人、南箕輪は人口が増えてきまして

1万 6千人でして、今までロータリー活動を行う

中で寄付額に差をつけてきましたが、今年は寄付

額を同額にいたしました。また、50周年記念事業

の寄贈ということで、65 型の大型テレビを南箕

輪と箕輪に寄贈いたしました。また、記念植樹で

大芝高原に松、箕輪にはもみじ湖への植樹を 10

月に計画しています。 

 いずれにしても箕輪はライオンズクラブもな

くなってしまい、どうも奉仕事業にあまり関心が

ないような感じですので、今後、南箕輪を重点的

に会員増強を図っていこうと思っております。現

在、南箕輪の会員が 2名でして、今年の例会にも

南箕輪村村長、商工会長等をお呼びして、くれぐ

れもよろしくお願いしたいと依頼しております。

そういったことで、箕輪 RC も会員増強を真剣に

行っていくということで、一人でも多くの会員を

増やそうと、先般もクラブ計画書ならびに戦略会

議で 3年間の強化計画を作成しました。なかなか

思うような計画にはなりませんけれども、これか

らも親クラブに負けないように会員増強を図っ

て活動をして参りたいと思っております。どうぞ

よろしくお願いいたします。 

箕輪 RC幹事 藤澤久美子様 

 改めまして皆さんこんにちは。

ご存知のように箕輪 RC は人数が

少ないので、私は会長もやってお

りますし幹事も今回 2回目でござ

います。 

 征矢会長には日頃、大変お世話

になっているので二つ返事で幹事をお受けし、1

年間支えていこうと思っております。 

 箕輪 RC が力を入れている青少年交換委員の委

員長も務めさせていただいております。長く辛か

ったコロナ禍が明け、今年は 8月に諏訪清陵高校

の男子生徒をフランス・ノルマンディーに排出し

ます。受け入れはブラジル・サンパウロから女子

生徒を受け入れるという形で、今年 1年もロータ

リー三昧の 1年になるかと思います。また留学生

を連れてこちらのクラブにも遊びに来たいと思

いますので、その節はどうぞよろしくお願いいた

します。ありがとうございました。 

幹 事 報 告  別紙をご覧下さい 

出 席 報 告 会員数 52名 内出席免除者 16名  

出席者 28名 事前メーキャップ0名 出席率65.11％ 

ニコニコボックス  

・平出吉範、山﨑秀亮 辰野 RC、箕輪 RCの会長・

幹事様、ようこそ伊那 RCへ。 

・藤澤秀敬、藤澤洋二 久し振りに高速バスの新

車が入りました。 

・唐澤洋祐 8/15 に盆踊りのイベントを復活し

ます。ぜひ応援とご協賛をお願い致します。 

・工藤陽介 伊那まつりの花火大会へのご協賛

と、運営へのご協力をありがとうございます。 

・在籍祝 

決 算 報 告  

平出吉範会計より、第 64 期の決算報告がされた。 

 


